Protokoll

Ausschusssitzung Ernährungsbildung und Gemeinschaftsverpflegung

31.01.2019 im Ernährungswerk

Teilnehmende: Stephan Lück, Peter Zens, Carsten Sauer, Anne Fuentes, Frank Waskow, Lizzy Carduck, Manuela Grube, Stefanie Grünewald, Janina Mielenz, Stephanie Großmann, Clara Dorn



Tagesordnung:

- 1. Begrüßung
- 2. Vorstellung Bergisch Pur (Carsten Sauer)
- 3. Darstellung Stand Förderantrag AK80
- 4. Stand Zusammenarbeit Verbraucherzentrale und Kitas (Frank Waskow)
- 5. Einladung zur Ernähungsstrategie
- 6. Stand KidS, Aufforderung zur Konzeptentwicklung

Zu 2. Vorstellung Bergisch Pur

Carsten Sauer stellt Bergisch Pur vor als Verbund von Erzeugern, Verarbeitern und Vermarktern aus dem Bergischen Land. Dieser könnte als Lieferant für eine regionale Verpflegung (von z.B. Kitas oder KidS) infrage kommen, da hier schon eine Logistik besteht. Carsten Sauer schlägt vor, die Zusammenarbeit in einer öffentlichen Einrichtung auszuprobieren und dort klein anzufangen mit einzelnen Produkten aus dem Sortiment, z.B. Kartoffeln, Milch, Gemüse, ... Produkte von Bergisch Pur können bio sein, sind es aber nicht alle. Die Regionalmarke wurde allerdings mit "REGIONAL PLUS – fair für Mensch und Natur" ausgezeichnet, was nachhaltige Produktionsweisen auszeichnet und auf deren Grundlage der Ernährungsrat momentan seine Nachhaltigkeitskriterien formuliert.

Zu 3. Darstellung Stand Förderantrag AK80

Ein Förderantrag wurde bei der DBU eingereicht und wird kontinuierlich weiterbearbeitet. Außerdem wird noch vor Karneval eine Ko-Finanzierung bei der SUE beantragt.

In der Zwischenzeit wurde eine Einladung an Kitas geschickt, sich bei Interesse an diesem Projekt zu melden. Der Rücklauf war sehr positiv: 10 Kitas aus unterschiedlichen Stadtteilen und von unterschiedlichen Trägern haben sich gemeldet und ihr Interesse bekundet, es scheint also ein Bedarf zu bestehen. Es wurde beschlossen, alle Kitas ins Projekt mitzunehmen und die ursprüngliche Zahl von drei Kitas aufzustocken. Es wurden Fragebögen an die Kitas herausgegeben um deren aktuellen Stand zu erfassen bezüglich Anzahl Kinder, wie wird was gekocht, wie viele Essen am Tag...

Zu 4. Stand Zusammenarbeit Verbraucherzentrale und Kitas

Die am Projekt interessierten Kitas werden am Mehrwert-Projekt der Verbraucherzentrale teilnehmen. Dazu findet am 25.02.19 eine Auftaktveranstaltung statt. Diese Untersuchung kann auf unsere Bedürfnisse angepasst werden, zum Beispiel auch Regionalität miteinbeziehen.

Zu 5. Einladung zur Ernährungsstrategie

Köln soll eine Ernährungsstrategie bekommen und wir haben einen ersten Entwurf. Den Auftrag zur Formulierung der Ernährungsstrategie hat sich der Ernährungsrat ja im letzten Jahr nochmal selbst gegeben, daher freuen wir uns jetzt über eine rege Beteiligung an der dazugehörenden Werkstatt am Samstag, den 16.02. von 10-17.30h im Schiller-Gymnasium. Dort soll in Kleingruppen nochmals Platz geschaffen werden für Diskussionen und inhaltliche Auseinandersetzungen. Um Anmeldung wird gebeten unter: strategie@ernaehrungsrat.koeln, mehr Infos hier: http://www.ernaehrungsrat-koeln.de/events/werkstatt-zur-ernaehrungsstrategie-fuer-koeln-2/

Zu 6. Stand KidS, Aufforderung zur Konzeptentwicklung

Die Datenerhebung der TH Köln an der "KidS – Kinder- und Jugendpsychologische Einrichtung" am Brücker Mauspfad ist abgeschlossen und die Studie den Verantwortlichen intern vorgestellt worden. Der Ernährungsrat, explizit dieser Ausschuss, ist damit beauftragt worden, ein Schulungskonzept für die Fachkräfte vor Ort zu entwerfen, das sowohl Fortbildungen zu regionalem und nachhaltigem Kochen, als auch Unterstützung beim Aufbau einer entsprechenden Versorgungslogistik beinhaltet. Das Konzept soll im Laufe von 2019 der Einrichtung präsentiert werden.

Dieses Konzept wird nicht innerhalb der Ausschusssitzungen formuliert, sondern von einer sich daraus geformten Gruppe Aktiver, die dann wiederum auf die Expertise des Ausschusses bei Bedarf zurückgreifen kann.

Folgender Vorgehensweise wurde in der Sitzung angedacht:

- 1. Termin mit Frau Weidemann von KidS um Einrichtung, Wünsche, Erwartungen kennenzulernen, **Dienstag 12. März um 19 Uhr im Ernährungswerk**
- 2. Kennenlerntermin mit allen Fachkräften, was brauchen sie
- 3. Formulierung von Konzept und Versorgungslogistik

Hier nun die Frage an den gesamten Ausschuss: **Wer hat Lust, sich an diesem Projekt zu beteiligen?** (bitte melden bei: clara.dorn@ernaehrungsrat.koeln)

Nächste Sitzung am 07.05.2019 um 19h im Ernährungswerk